

# BOLETIN INFORMATIVO DEL CLUB DE PESCADORES DE BUENOS AIRES

Correspondiente a los meses de febrero y marzo de 1982

## EDITORIAL

El recientemente aparecido Boletín Especial, que informó a los asociados sobre la situación del Club al asumir las nuevas autoridades, significó de algún modo el punto de partida de una nueva etapa de la información al socio.

En los últimos años, la entonces denominada Mesa Directiva había asumido la responsabilidad de su publicación, pero ella fué totalmente esporádica, cortándose así una modalidad positiva.

Es deseo de esta CD, al través de su subcomisión de Prensa y Cultura, mantener fluida y regulamente esta comunicación, que tendrá periodicidad bimestral.

Ahora bien. El Boletín Especial, por razones obvias, y mediando una clara determinación de los socios en la Asamblea del 29 de Noviembre, fué enviado a cada socio, a domicilio. Ello, por razones de costos, no será costumbre, sino que el Boletín será puesto a disposición de los señores socios, cada dos meses, en el Hall Central y en la Tesorería.

La gran mayoría de los asociados que concurren al Club se han enterado —a través de una comunicación en el hall del Club— del fallo de la Cámara Nacional del Trabajo, revocando el anterior de la Primera Instancia, con lo cual el Club ha ganado el Juicio que el ex-empleado don Juan José Calero iniciara contra la Institución.

Las responsables decisiones que la Asamblea Ordinaria del 29 de Noviembre tomara al respecto de la Cuota Extraordinaria, ante la eventualidad de que dicho fallo fuera adverso; y la salvedad expresa que también esa Asamblea hiciera para el caso de que la decisión judicial fuera favorable al Club, destinando la mitad de los ingresos producidos por esa Cuota Extraordinaria y Obligatoria a las obras en el Anexo Chascomús, y la mitad restante para obras a decidir en el Anexo Paraná Guazú, permiten encarar el futuro con optimismo, para poner energía y dinámica a la realización inmediata.

En párrafos aparte, informamos de los pasos que se van dando para cumplir con todos los compromisos asumidos por la actual dirigencia del Club ante los señores consocios, ya sea en lo expresado en el Comunicado Preelectoral de la Lista Institucional, como en lo afirmado en el Boletín Especial, y lo demostrado en todas las actitudes asumidas a partir de entonces por la Comisión Directiva.

Está en estudio un plan de realizaciones para 1982, el que será puesto en conocimiento de los socios en cuanto el mismo sea ajustado y aprobado en CD, con todas las prevenciones del caso, que marcan el buen criterio, la prudencia y la necesidad del Club. Las inversiones se harán con realismo, y con las disponibilidades económicas aseguradas, y con todos los recaudos técnicos tomados en cuenta.

A fines de abril ese cronograma será puesto en marcha.

El Muelle. El Edificio Social. Chascomús y Guazú. El Club todo, recibirá el esfuerzo económico y humano necesario, y posible, para mejorar lo existente, para proteger su vida útil, para arreglar lo que esté mal, y en la imprescindible función de crear posibilidades y elementos nuevos para el socio y su familia.

Las subcomisiones, pasada para casi todos sus integrantes, la lógica temporada de vacaciones que toda persona que vive de su actividad y trabajo merece, se movilizan activamente, cada una en su tarea específica. Con voluntades renovadas, vigentes plenamente en muchos hombres de larga trayectoria en el Club, y con gran empuje creador, eficiente y perseverante.

Esto creemos que merece un párrafo especial.

En la responsabilidad de una subcomisión no sólo se desarrolla una tarea imprescindible, vital y fecunda, sino que se forjan en muchos casos los dirigentes del mañana.

En un tiempo nacional, donde el trabajo y la profesión de cada uno de nosotros se hace difícil, y donde cada vez es más necesario el tiempo y la dedicación para el mantenimiento de cada hogar, y donde también todo ello, enmarca un poco la vida en un ámbito personal de preocupación, entonces estas voluntades bien dispuestas, éstos espíritus fecundos, al servicio del Club y de sus cosas, diríamos que hasta emocional!!!

Este pequeño y gran ejército de colaboradores está abierto, amplio y receptivo, a nuevos amigos para la tarea. Y a la sugerencia y la inquietud.

La CD quiere y ansía que el socio entienda esta presencia activa y fundamental de las subcomisiones. Que se acerque a ellas. Que se nutra de información en ellas.

Porque pretendemos hacer de la comunicación con el socio una base fundamental de la acción, esperamos esa respuesta del mismo.

Muchas gracias, en nombre del Club de Pescadores.

## NUEVOS SOCIOS: BIENVENIDOS!!!

En enero ingresaron al Club los Sres. Luis Greco; Carlos Marciano; César Pérez; Norberto Bormioli; Miguel Urtesun; Raúl A. Jimenez; Onofre Buceri; Osvaldo Angeloz; Omar Centeno; Osvaldo Iundaiu; César Leoni; Jorge Calvo y Daniel Pfirter, mientras que en febrero lo hicieron los Sres. Osvaldo Nigro; Roberto Fernandez; Bartolomé Marizzano; Osvaldo El Haibe; Jorge Zambrana; Bernardo Anderson; Carlos Saint Paul; Jorge Scuderi y Antonio Gross.

Todas estas incorporaciones en meses de verano, donde siempre la afluencia es menor, por razones obvias, hace pensar en otro de los aciertos de la Asamblea del 29 de Noviembre: La cuota de ingreso establecida con realismo y visión de futuro.

Este Club merece este éxito y este respeto por su propia capacidad de convocatoria.

## UNA IDEA QUE COMIENZA A PONERSE EN MARCHA

Las paredes del Bar del Club están desprovistas de todo atractivo. Para subsanar la carencia hemos comenzado a colocar algunas fotografías existentes en la Institución, de interés para los concurrentes al mismo. Ahora bien.

Cuántos antiguos socios tienen en su poder fotografías o material literario que tienen valor para el Club, de su historia y de su pasado?

Cuántos elementos de esos, pueden perderse con el tiempo, en lugar de estar en el lugar que merecen, es decir, el Club?

Por eso, éste pedido. Usted que tiene algo de eso. Usted que sabe quién tiene algo de eso. Porque no hace lo posible para que ese material llegue al Club, pueda ser exhibido o guardado prolijamente, con la dedicación que merece?

El año que viene cumplimos ochenta años.

No será posible que el Club haga una exposición, pequeña o grande, de esas casi posibles reliquias?

El Presidente del Club, a la vez Presidente de la Subcomisión de Prensa y Cultura lo espera todos los días de 19 a 20,30 hs. para conversar del tema.

## BUFFET

La subcomisión de Buffet, que en ausencia por vacaciones de su titular, Sr. Valzorzio, ha presidido durante Enero y Febrero el Sr. Mario Raponi, encaró este tema con toda decisión, destinada a poner en orden una situación realmente irregular, tal como fué explicada en el Boletín Especial.

Ello ya tiene visos de solución, pues se han llegado a un acuerdo total, mediante el cual el concesionario entregará a la Institución el 5% de la recaudación bruta del buffet, y le serán colocados a la mayor brevedad medidores de luz, para que quede a su cargo el pago de las facturas de SEGBA correspondientes a su sector.

Esa negociación regulariza totalmente la situación, la que será legalmente oficializada mediante la confección de un nuevo contrato con el Sr. Ramirez.

Así mismo la subcomisión se encuentra abocada a un estudio de precios que se resolverá por acuerdo de partes en todos los casos; a la confección de un inventario actualizado de elementos (desde la época en que era concesionario el Sr. Vicente Daporta no existía dicho inventario); a coordinar una acción resuelta a mantener un estricto control sobre los alimentos que se expenden; la limpieza interior de cocina y adyacencias; decoración de bar; etc.

Entiende la CD que nuestro buffet y restaurant, por su ubicación dentro del estuario y la vista que el mismo posee, es un lugar de verdadera excepción en la ciudad, y que bajo ningún punto de vista el mismo está en las condiciones de decoración y confort que el mismo merece.

Es pues objeto de especial atención, el estudio de modificaciones en el mismo para poner a tono con aquellos

## DEUDA DE CHASCOMUS

Como dijimos en el Boletín Especial, la deuda con el Sr. De Angelis al día 10 de noviembre era de \$ 131.618.292.-

Tras varios pagos efectuados desde entonces, sufriendo asimismo desde octubre (en que se detuvieron las obras) la indexación de acuerdo a una tasa del 10% mensual, habiendo procedido al estudio de toda la gestión por la Comisión de Hacienda, en especial por los Contadores Araneo y Borzone, y llegado a la conclusión, y posterior acuerdo con el Constructor, de que la deuda se corregía en \$ 5.000.000.- en menos, dado que algunos índices de la construcción habían sido tomados con error, la misma quedó estipulada, con acuerdo de partes, en \$ 111.000.000.- los cuales por supuesto seguirían devengando intereses del 10% mensual. Es allí cuando aparece el fallo del juicio de Juan Calero contra el Club en Segunda Instancia.

De inmediato la Presidencia se trasladó a Chascomús con el fin de negociar con el Sr. De Angelis el tema de la deuda existente.

Para ello se le ofreció entregar en el acto certificados transferibles a plazo fijo que el Club tenía en el Banco del Buen Ayre por valor de \$ 60.214.700.-, con vencimientos escalonados durante el mes de marzo (la tratativa se hacía a fines de febrero) y el resto en efectivo antes del 1° de abril, reduciendo a la vez el monto total a \$ 105.000.000.- como un aporte del constructor a la solución final del problema, y quedando además congelada la deuda, sin indexación alguna, a partir de ese momento, por lo que ello ha significado un importante beneficio al Club, que así, y reiteramos, GRACIAS AL ESFUERZO DE LOS SEÑORES ASOCIADOS, salda esta deuda que tanto preocupó a todos luego de su conocimiento como tal.

Ya se ha solicitado al constructor presupuesto de la terminación de la obra en etapas —que esperamos concretar dentro de 1982— y cuando los mismos sean aprobados tras los estudios correspondientes por las subcomisiones pertinentes, y esté perfectamente establecida la factibilidad económica financiera de la obra, la misma será encarada con toda celeridad, con presupuestos congelados y compromisos de final de obra claramente previstos.

## FIESTAS DE CARNAVAL

Con todo éxito se han desarrollado los días 20 y 27 de febrero, y el 6 de marzo estas fiestas.

Las nuevas técnicas —para el Club— empleadas, como disc jockey, luz psicodélica, etc., han permitido obtener un alto grado de animación en los asistentes, produciéndose asimismo una extraordinaria conjunción entre la juventud y gente madura, que disfrutó de la música de todas las generaciones presentes con gracia y alegría.

Por supuesto que es difícil conformar a todos pues se trata de un público heterogéneo, pero estas Fiestas sin duda han significado una revelación que marcará nuevos rumbos en esta importante actividad social del Club.

La CD quiere destacar la actuación de la subcomisión que preside don Arturo Viudez, que tiene como Secretario a Evaristo Constenia, y que entre otros tuvo como extraordinarios puntales a Teófilo Desrets, Adolfo Marquez Soldaini, Lopez Castellanos, Gutierrez y Maurizio, que no sólo obtuvo una brillante organización, sino que dejó al Club un beneficio económico de \$ 19.623.087.- que se destinaron de inmediato a contribuir al pago de la deuda de Chascomús.

A todos, gracias. Y a los asociados que con su concurrencia dieron el marco imprescindible para este éxito, nuestro agradecimiento y el compromiso de que se seguirá trabajando en todo esto cada vez con más ahínco y voluntad. QUEREMOS UN CLUB DE PESCADORES QUE A TODAS SUS CONDICIONES LE AGREGUE LA ALEGRIA Y LA CAMARADERIA EN TODAS SUS ACTIVIDADES. SABEMOS QUE ESO ES LO QUE QUIERE LA GRAN MAYORIA DE LOS SOCIOS, Y A ELLOS VAN DESTINADOS ESTOS ESFUERZOS.

## SUBCOMISION DE EXCURSIONES Y MOTONAUTICA

En esta subcomisión, como se puede advertir, se ha incluido con esta nueva Comisión Directiva, la sección Motonáutica, cuyas funciones específicas serán intentar nuclear a los socios que posean embarcaciones deportivas, para poder llegar a nuevas modalidades y ambientes de pesca mediante este nucleamiento.

Importantes lugares y espejos de agua se agregarán así a las posibilidades del socio, tales como pesca en los bancos del Río de la Plata, isla Martín García, Arroyo Martínez, lagunas donde no hay botes, o los hay insuficientes, etc., serán accesibles con este sistema de organización ideado por esta Subcomisión que preside Luis Spandonari y que integran Alberto Piccard, Alberto Maxera, Augusto Mario D'Allorso, Jorge Trucco y Federico Riganti Muñoz.

Es necesario pues que los socios se acerquen a la misma para informarse y registrarse para próximas excursiones.

Para ello la Subcomisión se reúne los primeros y últimos lunes de cada mes de 19 a 21 hs. pero también se puede lograr información en la de Pesca y Lanzamiento los martes de 20 a 22 hs.

## GRAN TRIUNFO DEL CLUB!

Una vez más la representación del Club de Pescadores obtuvo un resonante triunfo.

Esta vez en el Campeonato Metropolitano de Pesca y Lanzamiento, Pesca Variada de Río, con Caña de 3.50 mts., en la Costanera Norte.

Fueron nuestros representantes Edmundo Gauriso, Jorge Araneo; Roberto Gualdoni; Franciso Cinque, Mariano Marquez y José Luis Sciaroni, clasificándose asimismo CAMPEON INDIVIDUAL nuestro consocio Edmundo Gauriso.

Nuestro equipo logró 64 puntos; el segundo fué el Club Paraná Guazú con 46 puntos y el tercero la Peña Piscatoria de Avellaneda con 44 unidades.

Esta victoria se agrega al éxito obtenido por Mariano Marquez en las XX Horas del Plata; al segundo puesto en la misma prueba de Jorge Araneo y a la brillante actuación que le cupo también a Jorge Araneo en las XX Horas del Atlántico, con un cuarto en la Clasificación General muy meritorio y el primer puesto en la Categoría Turista. Todos estos éxitos son consecuencia de la dedicación puesta en evidencia por nuestros equipistas. MUCHAS FELICITACIONES DE TODO EL CLUB!!!

## CLUB DEL NIÑO PESCADOR

Ya fueron establecidas las fechas de realización de los Concursos para 1982. Son estas: 28 de marzo; 18 de abril; 17 de octubre y 14 de noviembre.

A tomar nota los padres!

Que no falte ningún chico, ni ningún padre o abuelo para ayudar a formar los futuros pescadores de este Club que así, alimenta sus tradiciones y genera un porvenir venturoso.

La subcomisión informa asimismo que un plazo no mayor de noventa días, los socios del Niño Pescador, como así también los cadetes del Club, contarán con juegos de entretenimiento dentro de nuestra Institución.

## EDIFICIO

Se están realizando o preparando para su realización próxima los siguientes trabajos: **Electricidad:** Estudio General sobre el estado de la instalación del Club; colocación de medidores trifásicos al buffet y salón de fiestas; se colocaron reflectores de iluminación del frente; cable de entrada al edificio; cableado general; todo con el asesoramiento y colaboración de los consocios Marques, D'Angelo y Riccioli (este último con solicitud de ingreso recién presentada, ya colabora intensamente con el Club). Estos trabajos se harán con toda urgencia ya que el gran atraso de mantenimiento trae aparejado el peligro de cortos circuitos generadores de incendios. **Riesgos de incendios:** se adquieren matafuegos de 5 kilos ABC y su mantenimiento, incluyéndose además otros destinados al Paraná Guazú. **Faroles Sol de Noche para eventuales apagones:** se cargó la respectivas garrafas y se efectúa control, permanente de repuestos. **Seguridad:** se está implementando un sistema de seguridad destinado a erradicar los robos. **Pintura:** se dió prioridad a baños y lavatorios dado su estado lamentable, corredores y barandas de hierro; todo con el asesoramiento del Sr. Vito Caradonna y realizado por el personal estable del Club. **Teléfono:** se colocó bloqueadores de larga distancia en 0 y 19. **Pisos:** reparación de juntas de galería y piso de sector roperos. **Baños:** control de mantenimiento del calefón, y reparación del baño damas y caballeros en PB y 1° piso, más el baño del buffet que se hallaba inhabilitado. **Torre:** se procura su ordenamiento general, ya que todo se encuentra en muy mal estado de conservación y está convertida en un depósito de cosas inútiles. **Solarium:** se han iniciado los estudios con la subcomisión respectiva para la instalación de cambiadores, duchas y recibidores de ropa sobre la galería sur del edificio. **Salón de Damas:** se realizan estudios ya muy adelantados para su habilitación inmediata. **Oficinas:** máquinas de sumar, escribir e impresora de sobres en reparación.

## MUELLE

Se está en la confección de nuevos carteles, atarrayas, reparación y adecuación de luces, bancos y barandas. Bien es sabido que el muelle es el lugar más expuesto a las inclemencias del tiempo, y por ello su cuidado es más costoso y necesario.

Respecto a la pesca de esparcimiento, tenemos la suerte que el pique de bogas, que tanto apasionamiento despierta en un buen número de asociados, no decae, habiéndose registrado días realmente excepcionales, tal como uno donde en horas de la tarde salieron nada más y nada menos que 60 bogas! Nuestro consocio Ricardo Rocca sacó 16 de esas 60!

Es indudable que la buena siembra de maíz que se efectúa rinde sus frutos, y por ello se ha decidido continuarla hasta fines de abril.

## PERSONAL DE LA INSTITUCION

Se completó la necesidad el Club al colocar en relación de dependencia a dos empleados; se implementó un cronograma y control de trabajo y se adquiere ropa para los mismos.

## PRENSA Y CULTURA

Aparte de la publicación de este Boletín, y el especial recientemente publicado, en el mes de mayo se iniciará una campaña destinada a obtener la publicación de notas en diarios de nuestra Capital Federal y en revistas especializadas.

En cuanto a cultura se refiere, en el mes de mayo se iniciará un ciclo de conferencias, los días sábados por la tarde, con un destacado panel de conferencistas sobre temas relacionados con nuestro deporte predilecto, fundamentalmente los que hacen a la ecología, conservacionismo, Parques Nacionales, y Pesca en distintos espejos de agua.

A fines de abril se dará a conocer el programa de las mismas.

## ANEXO PARANA GUAZU

Se realizó un inventario general de las existencias, iniciándose arreglo general de muelles, sistema eléctrico y se colocan matafuegos, tan imprescindibles en la zona. Por el momento hay un sólo bote en condiciones.

## ANEXO CHASCOMUS

En cuanto a los botes se refiere, seis ya están en condiciones de uso y otros seis han comenzado a ser reparados, confiando que con la iniciación de la temporada la flotilla esté aceptablemente completa.

Se resolvió llevar a la laguna de Chascomús los botes (7) existentes en Lobos, los que deberán ser reparados y puestos en condiciones de navegabilidad.

## OTRA ALEGRIA PESCADORA!!!

Nos llega la noticia al cierre de esta edición, que en aguas del lago Huechulafquen, para más datos la famosa Boca del Río Chimehuín en Junín de los Andes, nuestro gran "Gallego" Eliseo Fernandez acaba de sacar una trucha marrón de 8.600 grs., verdadero "aparato".

Esta trucha no es la más grande sacada por el Gallego, que tiene una anterior de 9.400 grs. pero igual constituye una gran pieza.

Y hablando del maravilloso sur, Angel Pacheco Santamarina, hasta hace poco tiempo Vicepresidente de Parques Nacionales, también logró una pieza excepcional, en este caso sí, record nacional en río de la especie: un arco iris de 9.800 grs., sacada después de una hora cuarenta minutos de terrible lucha, en el río Traful, en su confluencia con el arroyo Cullín Manzano. Y al decir record nacional en río, estamos averiguando si no se trata de un posible record mundial.

## NIÑITOS QUE SE LAS TRAEN!!

Desde que hace muchos años un gran Presidente de este Club, don Enrique Sessarego, fundara el Club del Niño Pescador, nuestra Institución ha dado vuelo a la actividad de esta rama infantil para nosotros, de tanta importancia.

Quien esto escribe anduvo por estas canaletas del muelle de pantalón corto, y recuerda con nostalgia aquellos primeros pasos de esa idea de aquel gran Presidente.

Pero la cosa es que ahora, con el empuje de un gran vitalicio de este Club, don Federico García Lopez, que actuó como una especie de Capitán o algo así, nuestros chicos se anotaron una victoria de campanillas en el Campeonato Metropolitano de Menores, al ganar el torneo por equipos, y conquistando los tres primeros puestos del Individual.

Por equipos fué primero el integrado por Alejandro Saffaroni y Oscar Marcelo Lopez.

En el individual, 1° Alejandro Saffaroni; 2° Oscar Marcelo Lopez y 3° Fernando Caracci (nieto e' Tigre, no es cierto Gino?).

Representaron al Club: Los nombrados y Nicolás García; Jorge Somaschini (salió mejor que el padre!); Federico Sulimovich; Diego Coringrato; Ariel Coringrato y Carlos Beck.

Chicos: desde el cielo, Enrique Sessarego ha sonreído una vez más al verlos pescar así, con honestidad, con caballerosidad, con alegría, no por el hecho de ganar, sino por el de representar a éste Club maravilloso con honor. Como debe ser.

Y gracias a sus padres. Con ustedes este Club seguirá siendo grande andando los caminos que marca el ayer.

## SE VENDIO EL LOTE DE CHASCOMUS

La CD, cumpliendo con el mandato de la Asamblea del 29 de noviembre de 1981, procedió a vender el lote existente en la laguna de Chascomús, sobre la Costanera, en el Barrio San José.

Tras muchas gestiones realizadas en la zona para establecer con la mayor exactitud posible el valor del referido lote, y su precio posible de venta, se decidió optar por el camino seguro y eficiente de un llamado a oferta pública del mismo.

Se estableció una base mínima, se publicaron avisos en los diarios La Nación de esta CF, y El Argentino de Chascomús y se fijó una fecha tope para la recepción de las mismas.

La base mínima fué de \$ 60.000.000.-, recibiendo dos ofertas.

Una de \$ 65.000.000.- (mediando un comisionista) y la otra de \$ 60.000.000.- Había pequeñas diferencias de financiación, por lo cual, tras el estudio correspondiente por la CD, con el asesoramiento del Sr. Jorge Mamone (Especialista en el tema inmobiliario) y de la Escribana Riganti, se procedió a aprobar la oferta mayor, que luego de efectuados los descuentos de comisión y gastos de escrituración, deja el Club la suma de \$ 61.000.000.- aproximadamente.

Un procedimiento cristalino culmina así una verdadera preocupación de esta CD, que de este modo se afirma en la preparación del cronograma de trabajos que se traza con visión de futuro, y sin pausas.

## MAS NOTICIAS DE LA SUBCOMISION DE PESCA

En el Primer Torneo de Pesca Variada con caña de 3,50 mts., el día 13 de marzo, Jorge Araneo logró nuevamente un primer puesto de gran mérito, con 51 puntos.

Fue segundo Rodolfo Kaeser (Fito) con 51 puntos; tercero Edmundo Gaurisso; cuarto Daniel Turano con 37 puntos; quinto sin poder hacer pesar su condición de Presidente de ésta, muy trabajosa subcomisión, y con 35 puntos Héctor Borzone; y sexto un tipo que está tirando muy débil: Mariano Marquez.

En Damas, ganó Elena De Genaro con 22 puntos; 2° Elena de Petronio y 3° Roxana Amaya.

En Cadetes, 1° Norberto Ríos y 2° Alejandra Carcacci.

En la "B" (no será V de veteranos?) Alberto Nieri demostró que en una tarde de sol y poco viento todavía anda: ganó con 34 puntos; segundo Oscar Mezzullo con 23 y tercero Jorge Scuderi.

Deseamos hacer expresa mención, ante muchas preguntas formuladas antes de cerrar esta edición en las últimas horas del día domingo, y por expreso pedido de "Sesenta Minutos", que el afamado pescador de nuestra Institución, don Francisco (Chino) Cinque, logró la suma de 17 puntos en este concurso. Otra vez será. Vamos Chino, todavía!

## OTRA MAS DE PESCA Y LANZAMIENTO

En el Torneo que el Club Argentino de Caza y Pesca realizó en la Costanera Norte por la Copa Orsi, también, primero el CLUB DE PESCADORES!

Esta vez el equipo fue integrado por Roberto Belluzzi; Roberto Gualdoni; Francisco Cinque y Horacio Ríos.

Y segundo. . . CLUB DE PESCADORES con Elena de Genaro; Elena de Petroni; José Heredia y Félix De Genaro.

## CONTAMINACION DEL RIO DE LA PLATA

En los últimos tres años ha aumentado considerablemente la contaminación del Río de la Plata. La información fue suministrada por la Dirección de Ecología y Saneamiento de la Municipalidad de Buenos Aires, que tuvo a su cargo los muestreos y análisis realizados en 1979 y a fines del año pasado. De su comparación surge que, tomando por ejemplo la bacteria *schierichia coli* NMP, hace tres años había 85.000 por cada 100 milímetros de agua, y recientemente se comprobó que habían aumentado a 350.000. La zona del río analizada en ambos casos comprende 1.800 kilómetros cuadrados y llega hasta 3.000 metros desde la costa, y se extiende desde San Nicolás hasta Punta Lara, en la que desembocan los ríos Luján y Reconquista y numerosos arroyos.

Es de recordar que cinco años atrás, un grupo multidisciplinario de técnicos y científicos alemanes realizó en la zona del Gran Buenos Aires estudios de la más variada índole. En esa oportunidad analizaron las aguas del Río de la Plata en la misma zona que indicamos y alertaron entonces sobre el alto grado de contaminación y sugirieron a las autoridades medidas para eliminarla. Como vemos, no fueron escuchados a pesar de que de esas aguas sirve Obras Sanitarias a una población cercana a los 10 millones de habitantes. Y muchos nos tememos que tampoco sean atendidos los alarmantes datos recientes proporcionados por la dependencia municipal que citamos.

No nos extraña que en nuestro país, en el que se han sancionado tantas leyes que no se cumplen, le hayamos dado las espaldas a la N° 2797, que data nada menos que de 1881. En esta norma, ya más que secular, se estableció que "las aguas cloacales de las poblaciones y los residuos nocivos de los establecimientos industriales no pueden ser arrojados en los ríos de la República, si no han sido previamente sometidos a un procedimiento eficaz de purificación". Un siglo después nos encontramos con la extrema y peligrosa contaminación del Río de la Plata. Y, también, vigente una resolución de Obras Sanitarias, que data de años atrás, por la cual las plantas industriales —comprendidas aquellas que vierten residuos más contaminantes— de acuerdo con una tabla aprobada internacionalmente, pueden seguir arrojando sus residuos. Porque estas y todas las demás pueden hacerlo, mediante el pago de un canon que les evita construir plantas de tratamiento de líquidos, para hacerlos inocuos antes de verterlos en ríos o arroyos. Por supuesto que la misma institución, y esto es desde muchísimos años atrás, no se ha preocupado para nada de lo prescripto por la vieja ley, por cuanto las descargas de líquidos cloacales también se vierten a muy poca distancia de la costa del río. Y seguimos hablando sobre nuestra preocupación por la ecología.

## REFLEXIONANDO. . .

Toda Institución, sea importante o no, a poco de andar, experimenta el encuentro de las opiniones dispares.

A veces ellas son útiles a la idea común: engrandecer esa Institución. Casi siempre. Pero no siempre. . .

Otras veces se transforman en divisiones estériles.

Cuando se actúa con altura, de frente, dando la cara, y exponiendo con vigor las ideas, por más encontradas que estas sean, se logra la verdad, se fortalece el conjunto y se amplía el panorama.

Cuanto todos ansían el éxito del que gobierna, las cosas del conjunto funcionan armoniosamente, aunque el fragor de los debates, a veces, asuste.

La unanimidad basada en la obsecuencia no sólo es negativa sino que es una pústula que envilece un organismo comunitario.

Que viva sí, la divergencia, la discrepancia.

Pero que sean activas, levantadas, dignas.

El Presidente de este Club tiene todos los días las puertas abiertas de la Sala de Presidencia para que por ella entren los socios que traigan críticas, dudas, sugerencias, inquietudes.

Porque desea presidirlo para todos. Para el Club de Pescadores al cual tenemos la suerte y el honor de pertenecer.

Cada socio que entre por esa puerta para hacer oír su pensamiento con la mira puesta en el presente y en el futuro de este amor común que es el Club, no sólo será escuchado. Será considerado un gran colaborador en esta difícil pero apasionante tarea que es nuestro objetivo: darle lo mejor de nosotros al Club.

Joaquín Rocca Rivarola  
Presidente